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予算決算委員会会議記録 

１．日 時 令和２年３月１７日（火）９：２６～１１：３５ 

２．場 所 議員協議会室 

３．出席議員 

足立義則、向井千尋、小畠政行、隅田雅春、渡辺拓道、 

大西基雄、河南芳治、安井博幸、恒田正美、栗山泰三、 

大上和則、田村直也、國里修久、吉田知代、前田えり子、 

河南克典、園田依子、森本富夫 

９．協議事項 

議案第２５号 令和２年度丹波篠山市一般会計予算 

議案第２６号 令和２年度丹波篠山市国民健康保険特別会計予算 

議案第２７号 令和２年度丹波篠山市後期高齢者医療特別会計予算 

議案第２８号 令和２年度丹波篠山市介護保険特別会計予算 

議案第２９号 令和２年度丹波篠山市水道事業会計予算 

議案第３０号 令和２年度丹波篠山市下水道事業会計予算 

議案第３３号 令和元年度丹波篠山市一般会計補正予算（１１号） 

１０．議事の経過 

９：２６ 開会 

足立委員長 挨拶 

足立委員長 開議宣告 

  

 総務文教分科会座長報告  

■議案第 ２５号 令和２年度丹波篠山市一般会計予算 

 

隅田座長より報告（別添参照）後、質疑応答。 

－ 質疑なし － 

 

 民生福祉分科会座長報告  

■議案第２５号 令和２年度丹波篠山市一般会計予算 

■議案第２６号 令和２年度丹波篠山市国民健康保険特別会計予算 

■議案第２７号 令和２年度丹波篠山市後期高齢者医療特別会計予算 

■議案第２８号 令和２年度丹波篠山市介護保険特別会計予算 

大西座長より報告（別添参照）後、質疑応答。 
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＜主な質疑応答等＞ 

安井委員     妊娠出産包括支援事業に関して、去年の秋に妊婦 1人 10万円とい

う補助金が始まりました。ささやま医療センターの分娩中止に伴う

ものだと思いますが、この 10万円の補助というのは、これからも続

いていくものなんでしょうか。1 年半を目途にすると聞いていたと

思いますので、確認したいと思います。もう一点は、救急車は妊婦

の搬送に使うということで進められていますが、それが始まっても

この支援金は無くせないのでしょうか。この２点について説明をお

願いします。 

大西座長     10万円の支援金については令和 2年度の予算であり、施設整備が

できるまでと聞いています。救急車で妊婦を運ぶお産応援 119 事業

が始まっていることから、支援金を無くすことはできないのかとい

う点については、質疑はごありませんでした。 

栗山委員     バーセンターについての議論があったかと思いますが、その進捗

状況について、説明があればお願いします。 

大西座長     このバーセンターについて予算はありませんが、令和 2 年度にお

いて検討をしていく旨の説明はありました。その内容としては以下

のとおりです。「2 月 15 日の検討会においては、バースセンターの

設置について意見交換を行いました。バースセンターは、出産する

場所がないので出産する場所を確保するだけのものではなく、先ほ

ど申し上げた、女性が女性らしく妊娠・出産に臨み、そして、子育

てを健やかにできるまちを目指すという「子育てに優しいまち」に

持っていきたいという思いもあります。この検討会の中では、バー

スセンターに関して、まず第一に緊急の場合の対応を考えていない

と難しいという意見もありました。助産師と市の専門部会で考えて

いるものは、決して助産師のみで運営するものではなく、助産師ガ

イドラインに則りまして、助産所の開設ガイドラインもしっかりと

踏まえて、正常お産のみを扱うとともに必ず嘱託医と嘱託医療機関

をつけること、そして、2 次医療機関を設置することも含めた中で

のバースセンター構想であります。緊急対応ができなかったからす

ぐに 2 次医療機関に丸投げするということではありません。勉強し

ていく中で、バースセンターは設置ありきではなく、助産師の活用

によって、女性が積極的に自分の健康管理を含めて、思春期から自

分の体づくりを含めた形で出産に臨めるような支援もさせていただ

いて、そして、女性に自信をつけていただく支援をするものである

と考えています。医療圏域、県下の救急体制、嘱託医療機関及び嘱
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託医、それから二次医療機関も含めた体制が整って初めてバースセ

ンターの設置が現実味を帯びてくると思っています。今すぐにどこ

かでバースセンターを開設するというものではなく、助産師制度を

充実させることからはじめ、各医療機関との連携の構築し、嘱託医

療機関や嘱託医の設置をした上で、これら全てが整って初めてバー

スセンターの設置が考えられるものという認識に至っています。現

在の産科に係る検討会については、この 3 月末で任期が切れますの

で、その後は専門職を中心とした会議によって今後の方向性を考え

ていきたいと考えています。」との説明をいただいています。 

栗山委員     緊急時の対応が重要かと思いますが、神戸市にある済生会兵庫県

病院との連携が大変重要かと思います。今後、市でどのように取り

組んでいくのかといった質疑はありましたか。 

大西座長     先ほど申し上げましたが、予算としてバースセンターは上がって

いないこともあり、そうした質疑等はありませんでした。 

隅田委員     介護保険特別会計に関し、岡本病院の介護医療院について、医療

病棟を転換する場合は県の指定だけで済むとの説明でした。岡本病

院の病床はどのぐらいあるのでしょうか。また、将来的に介護医療

院を別途建てるというようなことも考えられるのではないかと思い

ます。そうすれば非常に病床数も増えていくことにもなると思いま

すが、どのような認識なのでしょうか。 

大西座長     審査において、岡本病院の介護医療院に関しては最大 46床で想定

されていることは聞いていますが、施設整備や運用の計画について

の質疑はありませんでした。 

河南克典委員   コミュニティ施設管理費に関し、施設管理委託料が施設によって

大きく差がありますが、この点についての質疑はありましたか。 

大西座長     人件費等については各施設とも同じですが、施設によって、需用

費や役務費、使用料等が変わってくると認識しています。 

安井委員     環境衛生費に関し、路上喫煙のポイ捨てが減ったというような報

告を受けましたが、篠山口駅周辺を週 2 回のペースで掃除していま

す。1 回あたりおよそ 20 本から 30 本の吸い殻を拾っており、減っ

たというような印象は全く持っておりません。市の担当と認識が大

分違いますが、数値的な根拠をもって言われてるのか、説明をお願

いしたいと思います。 

大西座長     具体的な数値までは確認していませんが、報告で申し上げたとお

り、現状として減っているが、大きく減っている状況ではないと理

解しています。こうした状況を踏まえ、委員から、現状としてポイ
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捨てが減っていないというような状況であれば今後、対策を検討し

ていただきたいとの意見が出されています。 

足立委員長    座長に確認したいと思います。パトロールというのは違反行為を

見張る、あるいは啓発活動を行っているものと理解しますが、報告

を聞いていると、掃除をしてるような印象を受けます。この毎月の

第 1 土曜日に取り組まれているのはどちらなのでしょうか。お城周

辺でそうした活動をされているのはあまり見たことがありません。 

大西座長     パトロールをする中でポイ捨てされている吸い殻も拾われている

と認識しています。 

河南克典委員   防災基盤整備事業の消防車庫新設というのはわかりますが、非常

備消防施設管理費に、火の見櫓・詰所の解体撤去工事が上がってい

ます。こうした撤去費用は全額市で負担するのでしょうか。そうし

た質疑はありましたか。 

大西座長     そういった質疑はありませんでした。 

河南克典委員   予算をみていると同じ場所に新しく建て替える場合も違う場所に

建てる場合も対象になると思いますが、こうした取り扱いについて

は、委員会としても注視して欲しいと思います。 

大西座長     委員会として注視していきます。 

 

 産業建設分科会座長報告  

■議案第２５号 令和２年度丹波篠山市一般会計予算 

■議案第２９号 令和２年度丹波篠山市水道事業会計予算 

■議案第３０号 令和２年度丹波篠山市下水道事業会計予算 

 

大上座長より報告（別添参照）後、質疑応答。 

 

＜主な質疑応答等＞ 

安井委員     水道事業の件ですが、県水が使えるエリアについては使用すると

いう話だと思うのですが、例えば篠山の城下町エリアについては、

市の自己水と、県水との両方を使用していると思います。県水に一

本化できれば、西新町浄水場を廃止できるのではないかと考えます

が、そのような議論は無かったのでしょうか。他の地域に関しては、

県水に変わっている地域もありますが、市中心部は特別なのでしょ

うか。説明願いますか。 

大上座長     城下町エリアで県水に一本化することが出来るか出来ないかとい

った質疑は出ておりません。県水が配水できる可能のエリアは上限
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に近づいてきているという報告は受けました。 

安井委員     城下町エリアは、県水が配水できる可能なエリアですが、県水と

市の上水道両方が配水されているわけですよね。安全性の意味から

いえば、どっちかが配水出来なくなった際のバックアップとしては

いいと思いますが、合理的かどうかと考えたら県水に一本化すべき

じゃないかと思います。その辺の議論がないというのは、不思議な

のですが、無ければ仕方がありません。 

隅田委員     丹波篠山の家についてですが、今回ハートピア団地のところに３，

０００万円のモデルハウスを建てるという事ですが、私達の感覚で

は、丹波篠山で家を建てられる方で、比較的若い家族の方というの

は１，５００万円から２，０００万円位の家ではないかと認識して

おります。３，０００万円のモデルハウスを見て、立派な家だけど

自分が建てる家ではないなと思われたりしないかを危惧しますが、

私は、金額面で課題があるのではないかと思います。丹波篠山の家

推進事業について、どのような課題、議論がありましたか。 

大上座長     まず、委員から出た質疑の内容としては、市がモデルハウスを建

築、所有することの意義、丹波篠山スタイルの定義、建築後、売却

するまでのスケジュール等の内容の質疑が多かったと認識してい

ます。 

安井委員     観光施設整備事業で郡家観光駐車場のトイレ整備の件ですが、イ

ベント時以外は閉鎖されており、年間数える程しか使われないと思

いますが、今回トイレを整備するということですが、駐車場が閉ま

っておりトイレが使用できないのであれば、余り値打ちがないと思

われます。市場のためのトイレということになってしまいそうな気

がしますので、そうならないように、例えば駐車場が閉まっていて

も、観光客が公共トイレとして利用できる等についての議論はなか

ったのでしょうか。 

大上座長     現時点では、観光客のトイレの利用についてはイベント時に使用

していただくということになるのですが、観光駐車場の使い方に関

しては、今後検討する方向で考えているという説明を受けました。 

フェンスで囲ってある中にトイレ設置されますので、常時使用され

るのは、市場関係者であると認識しており、運用については今後協

議を進め適正な形で取り組みたいと聞いています。 

安井委員     例えばトイレだけ利用しやすいような入り口の設定や、利用方法

については、議論はなかったのですか。 

大上座長     委員から、常時公衆トイレ的な形で使用はできないのかという質
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疑は出ています。 

栗山委員     その施設に関連するのですが、イベント時のみ観光用駐車場とし

て活用するという話ですが、特にスポーツセンターが事業する際、

自己駐車場が狭いため、県の庁舎の駐車場も利用していますが駐車

場確保に苦慮されています。郡家の観光駐車場も利用できるよう

に、意見としてお願いしておきます。 

足立委員長   今質疑を聞いておりまして、この委員会開催前に会議録を市のホー

ムページにアップされており、この質疑のあり方がどうなんだという

意見も、ちらちらと議員さんからも聞いておりますので、また議長に

も、お願いしておきますけども、いつのタイミングで上げるかとかい

うのも含めて、検討いただけたらと思いますのでよろしくお願い申し

上げたいと思います。 

 総務文教分科会座長報告  

■議案第 ３３号 令和元年度丹波篠山市一般会計補正予算（第１１号） 

隅田座長より報告（別添参照）後、質疑応答。 

－ 質疑なし － 

 

議員間討議 

足立委員長   討論、表決に入る前に、全体を通して何か意見はないか。疑義があ

る場合、市長に確認しておきたい事項があれば挙げていただきたい。 

 － 意見なし － 

足立委員長   意見がないようなので、今回は市長への確認質問はなしとする。 

－ 異議なし － 

 

休憩     （１１：１０～１１：３０） 

 

討論・表決 

足立委員長   それでは、日程第１０ 表決を議題とします。討論は一括して行い

ますが、採決は議案ごとに行います。 

 

議案第２５号 令和２年度丹波篠山市一般会計予算 

議案第２６号 令和２年度丹波篠山市国民健康保険特別会計予算 

議案第２７号 令和２年度丹波篠山市後期高齢者医療特別会計予算 

議案第２８号 令和２年度丹波篠山市介護保険特別会計予算 

－ 賛成多数で可決 － 
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議案第２９号 令和２年度丹波篠山市水道事業会計予算 

議案第３０号 令和２年度丹波篠山市下水道事業会計予算 

議案第３３号 令和元年度丹波篠山市一般会計補正予算（第１１号） 

－ 全員賛成で可決 － 

 

足立委員長   委員会の審査報告については、委員長に一任願いたい。 

－ 異議なし － 

足立委員長   本日の会議記録については、事務局に調製させ、委員長、副委員長

において内容確認を行いたい。これに一任願いたい。 

－ 異議なし － 

向井副委員長 挨拶 

１１：３５ 閉会 

 

    


